



Inteligencia Artificial

El ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública lanza la primera convocatoria del Sandbox de IA para sistemas de alto riesgo

Nota de prensa

- El objetivo es apoyar al ecosistema empresarial español a cumplir con las obligaciones del Reglamento de IA para los sistemas de alto riesgo
- Las solicitudes podrán presentarse desde el 23 de diciembre 2024 hasta el 23 de enero 2025
- La Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial organizará un *Infoday* el 9 de enero para explicar la convocatoria y resolver dudas de los participantes
- Las conclusiones se plasmarán en unas guías de ejecución técnicas que se publicarán para facilitar el cumplimiento de la regulación e impulsar la IA responsable en España

Madrid, 20 de diciembre de 2024.- El Ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública ha publicado la primera convocatoria del Sandbox (entorno controlado de pruebas) de Inteligencia Artificial, cumpliendo uno de los compromisos del Ministro durante su comparecencia en octubre de este año.

El objetivo es proporcionar apoyo y seguridad jurídica a la hora de aplicar la Ley de IA, facilitando la implementación de las obligaciones que recoge esta norma, especialmente para pymes y startups que normalmente tienen más dificultades para hacer frente a los costes de poner sistemas de IA de alto riesgo en el mercado.

Preparación para la aplicación del reglamento

Con este Sandbox, el Gobierno de España pone a disposición del ecosistema innovador español una herramienta para potenciar el desarrollo de tecnología



responsable y respetuosa con nuestros derechos, que aprovecha las potencialidades de la IA para afrontar retos sociales y económicos.

En la convocatoria podrán participar entidades de todos los tamaños. El resultado de la experiencia será la generación y publicación de guías técnicas de ejecución de los requisitos aplicables a los sistemas de IA de alto riesgo.

Estas guías se basarán en la evidencia y la experimentación, así como en las buenas prácticas y recomendaciones para fomentar la innovación y facilitar la implantación de los requisitos para los sistemas de alto riesgo a las empresas. En el futuro, estas guías también servirán para influenciar el desarrollo reglamentario y de estándares a nivel europeo, habiendo preparado con anterioridad a nuestro ecosistema.

Desarrollo de la convocatoria

Las solicitudes de los participantes deberán contener un sistema de IA de alto riesgo y podrán presentarse **desde el 23 de diciembre 2024** a través de la sede electrónica. **La fecha fin de la convocatoria será el 23 de enero 2025.**

La convocatoria seleccionará **hasta un total de 12 sistemas de IA de alto riesgo**. El proyecto durará **un año y se compondrá de tres fases** bien diferenciadas:

- 1) La primera será una fase de formación y consultoría sobre los requisitos aplicables a los sistemas de IA de alto riesgo.
- 2) A continuación, se evaluarán los cambios que se deben ejecutar en el sistema de IA de manera que se alineen con las obligaciones de la ley.
- 3) Por último, se llevará a cabo un proceso de verificación de cumplimiento que otorgará a estos sistemas de IA un valor añadido de alineación con el Reglamento antes de su puesta a disposición o en el mercado.

Además, las entidades participantes dispondrán de acceso a expertos independientes que les asesorarán durante el proceso de adaptación de los sistemas de inteligencia artificial de alto riesgo.

Riesgo alto ¿Qué significa?

El riesgo alto, según lo define el Reglamento Europeo de Inteligencia Artificial, es el nivel de todos aquellos sistemas de IA que afectan significativamente a la seguridad, la salud o los derechos fundamentales de la ciudadanía europeos.



Algunos ejemplos de estos sistemas de alto riesgo son: la evaluación de la solvencia crediticia, la aplicación de la ley, el control de fronteras, la administración de justicia y procesos democráticos o la identificación biométrica entre otros.

Infoday Sandbox de IA

Desde la Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial, se organizará el día 9 de enero un *Infoday* híbrido donde se presentará la convocatoria y se podrán resolver dudas de los participantes interesados por parte del equipo de gestión del Sandbox de IA. La información sobre el *Infoday* será accesible a través de la página web del Ministerio donde se podrán registrar los interesados.

Alineados con los objetivos nacionales y europeos

Esta iniciativa se alinea con la intención de España de fomentar el desarrollo y el uso de la inteligencia artificial responsable dentro de la Estrategia de IA 2024 para posicionar a España como *hub* de excelencia científica e innovación en IA y para promover la aplicación de la IA para solucionar retos sociales y económicos en sectores estratégicos.

Gracias a este entorno controlado de pruebas, España podrá apoyar a su ecosistema de innovación y convertirlo en un referente del desarrollo de la Inteligencia Artificial responsable y humanista en la UE y en el mundo.

Más información sobre la convocatoria, en la web oficial del programa dentro Ministerio: <https://avance.digital.gob.es/sandbox-IA/Paginas/sandbox-IA.aspx>